
【報告内容①】
1. 籠尻川公園について

・先回報告したトイレ付近の水漏れはありませんでした。先回は雨の影響だったのかも知れません。

・トイレ相変わらず使い易い状態ではないようです。

・この日は、芝刈りの作業途中でした。その他、多くの雑草が長く伸びているので、それも刈られると綺麗になるなあと思いました。利用する人が少ないから、トイレをはじめ、草刈りなどの整

備管理が行き届かないのか、その反対だから、利用者が少ないのかはよく分かりませんが、、、この公園は、何のためにあるのだろうと率直に思いました。河口付近で住宅が近くにある河川公

園と違い、この公園の周囲は田畑が多く、住宅は少ないです。ここに来るには、どうしても自動車になると思いますが、自動車でわざわざ来たくなるメインは何だろう。遊具があるわけでもなく、

水辺が広くはっきりと見えるわけでもなく、雑草も伸びている。トイレも使いづらい。「行ってみよう」という公園にするには、、、お金と人手がかかることですが、季節の花が公園いっぱいに咲き

乱れるだけでも違ってくるのではないかと思いました。言うのは、簡単ですが、、、

2. 河口付近について

・今日も、釣り人が何人かいました。そもそも、立ち入りが可能な場所なのか、よく分かりませんでした。立入禁止の表示もないから大丈夫なのだろうと恐る恐る入っていますが。何が、どの

時期だと釣れるのか？魚の紹介表示があると私みたいな無知な人間でも興味が湧くなあと思いました。

・私は、遠くに山々、美しい橋、飛行機に、きらきら光る川面。この場所は、個人的には落ち着いていい眺めだし、歩きづらくても全く苦にはならないのですが、同行した主人いわく、「街灯も

ないし、砂ばかりで歩道がなく歩きづらい。夕日を見るには、だいぶ海の方まで歩かなきゃいけない。また来たくなる場所ではない。」と痛烈でした。大雨で増水すれば流木やゴミがたまりやす

い場所なので環境整備するには難しいかもしれません。河口だからこそできることはないのか。カヌー、船、ヨットなどのレジャー関係で人を集めることはできないのかなと感じました。

【事務所からのコメント】
９月分の河川愛護モニター活動報告を頂き、ありがとうございました。報告頂きましたご意見等について

・河川敷地の河川公園・スポーツ公園等の利用に際しましては国土交通省では、市や公共団体等へ一定の条件を付して占用許可をしております。当出張所管内でも新潟市及び旧市町村単

位（北 区、東区、江南区）、阿賀野市に許可されておりますが、何れも 管理は設置者で行って頂いておりますのでご了承願います。。

・釣り人等への立ち入り禁止等の標示看板ですが、河川事務所ではゴミの不法投棄等並びに河川管理上必要な工事に関わる注意 看板等は設置していますが、それ以外の看板等の設置は

行っておりません。利用者から注意して頂くようお願いします。

・各(カヌー、船、ヨット)イベント利用ですが、河川利用については、自由使用の範疇で「ジェットスキー」、「ハゼ釣り」各大会を毎年開催している団体もあります。なお河川事務所では、 河川環

境等を対象（水生生物調査等）に出前授業に取り組んでいます。

・流木等のゴミ処理ですが、７月の豪雨による河川増水で各所で 流れ着いたゴミが見受けられます。処理には予算を伴うことから計画的に処理を進めておりますので、ご理解願います。

さて堤外地の占用許可耕地内では、稲刈りが終盤（９月末）となり河川巡視では、春先のように川岸まで見渡せる時期となりました。これからは畑作物の収穫時期、天候次第での作業が進む

ものと思われます。

【報告内容②】
９月１日（金）の午前８時過ぎから、阿賀野川床固め公園、阿賀野川フラワーラインを拠点に担当区域をじっくりと観察しまし

た。

８月の後半も雨が多く降り、川の水量も十分ありました。床固め付近はいつも通りの急流でした。

ペットボトル、空き缶のポイ捨ては阿賀野川床固め公園、阿賀野川フラワーライン内、土手には無かったです。

河川敷一帯や川辺付近にも不法投棄のゴミ類は一切無かったです。珍しく阿賀野川床固め公園付近の駐車場にも車が１台も

なく、散歩している人もいませんでした。

阿賀野川床固め公園、阿賀野川フラワーライン内の雑草は適度に刈られているものの、土手の雑草の伸び具合が気になりま

した。阿賀野川河川事務所のホームページの「川の通信簿」を拝見しました。阿賀野川河川公園など、どのスポットも「豊な自然

を感じる」、「水がきい」と評価が高いのも納得できました。私たちの力で阿賀野川をいこうと思いました。

【事務所からのコメント】
９月分、河川愛護モニター活動報告を頂き、ありがとうございました。

阿賀野川床固公園（満願寺管内）、阿賀野川フラワーライン（胡桃山管内）から担当区域での報告ありがとうございました。

ご指摘頂きました雑草の草丈の伸長状況ですが、２回目の除草作業を７月末まで完了しています。今のところ次回の除草作

業（３回目）については、管内全てを実施することは出来ませんが現地の状況を確認しながら検討したいと考えています。

９月に入り各公園内では、８月の週末によく見られた一般利用者やバーベキュー等を楽しむグループも少なくなって参りまし

た。一方、占用耕地内での稲刈りも最盛期から終盤(９月末で)、一時は台風の影響も心配しましたが特に大きな被害とはなら

ず、これからは、秋冬野菜や大豆の収穫が進むものと思われます。

今年はお米の作柄は今のところ「やや不良」との見込みですが、野菜はどうでしょうか。

次に、報告頂きましたゴミ等の不法投棄ですが右左岸ともにポイ捨ては後を立ちません。出張所では、定期的な河川巡視パト

ロールを行っております。今後とも監視に努めたいと存じます。

※複数のモニター報告を要約してあります。



【報告内容③】
日本列島を縦断し全国に多大な被害を及ぼした台風１８号もなんとか通過して、ようやく秋らしくなり、朝晩めきり

涼しくも寒くもなってきました。堤内外地でもススキの穂も目立ち始め田んぼでも稲刈りが盛んに行われており、よう

やく秋めいてまいりました。

今月も阿賀野市小松地先から同市籠尻川公園地先まで４回河川管内巡視を行いました。

都辺田川河川公園の広い園内をくまなく巡視しましたが、トイレ・水道施設などは割とよく整理されていましたが、

ｷｬﾝﾌﾟ場付近にｷｬﾝﾌﾟﾌｧｲﾔｰの燃えかすや焼け炭が大量に放置されているのが気になりました。

遊具周りの草が伸びてました。

仮設トイレ退避中により使用不可でした。

【事務所からのコメント】
今回は、小松地先～籠尻川公園まで２回と、小松地先～阿賀浦橋まで２回の計４回巡視していただきご苦労様で

した。

今まで黄金色に染まっていた田んぼもあっという間に稲刈りが進み、気候も涼しくなりすっかり秋めいてきました。

都辺田川合流点の阿賀野川河川公園のキャンプ場洗い場付近にキャンプファイアの燃えかすなどが大量に放置

されてたということでした。こちらの公園は阿賀野市が管理している公園です。ゴミの持ち帰りをしないなどマナー違

反が多発するようですと、看板で規制したり、それでもマナー違反が無くならない場合は、何らかの規制が必要に

なって来て、他の利用者にも迷惑がかかるのでやめてほしいものです。

【報告内容④】
前夜の雨の為、地面や遊具が濡れている状態でした。到着時には駐車場に車が３台停車中。

県道から公園へ降りる道路脇に仮設トイレや一部遊具が避難中でした。以前の増水の為だと思われます。

10時過ぎから２組がバーベキューを始め、それぞれ10名程度の団体。車15台程。

タープに飾り付けなどを施して楽しそうに準備をしていました。阿賀野川が落ち着いており、船着場では川の水や砂

で遊ぶ親子の姿も見受けられました。人気のバーベキュー施設でもあり、お昼前の帰る頃には、もう１組が準備し

ていました。

気になる所と致しまして、駐車場付近、細かいゴミが少し目立ちました。

【事務所からのコメント】
今回は阿賀野川床固公園の状況をご報告いただきありがとうございました。前夜の雨にもか

かわらず、車が15台程で、バーベキューをされる方もおられたとのことで、休日での床固め公園

の賑わっている状況がわかりました。また、船着き場で川の水や砂で遊ぶ親子連れの姿も見受

けられたと言うことでした。床固め公園は新潟市占用で管理を行ってますが、船着き場は当所で

の管理となりますので、家族連れの利用もあるということが解りましたので、よりいっそう施設の

安全管理に努めて参りたいと思います。

※複数のモニター報告を要約してあります。




